

Rapport d'expérience

Informations de bases	Auteur	Fedra.stucchi@unifr.ch
	Type de mobilité	Erasmus
	Quand	SA 2023-SP2024, 9 mois
	Voie d'études	Anthropologie sociale et politique et société
	Niveau pendant le séjour	Bachelor, 2ème année
	Université choisie	Università degli studi La Sapienza. Rome, Italie
Avant le séjour	Inscription	A Fribourg, j'ai dû remplir le formulaire de candidature SEMP et le Learning Agreement (que la personne de contact de l'université d'accueil doit également signer). Arrivée à Rome, le premier jour, je me suis rendue au bureau Erasmus pour signer un papier confirmant ma présence. A la fin de votre séjour à l'étranger, vous devez penser aussi à compléter/signer le Transcript of Records, qui sert à valider vos cours à Fribourg..
	Préparation	Sur le plan académique, je me suis préparée en faisant beaucoup de recherches pour bien choisir mes cours. En ce qui concerne les logements, j'ai commencé à chercher un logement en juillet sur des groupes d'étudiants sur Facebook et je n'ai eu aucun problème. J'ai également acheté mon billet de train bien à l'avance pour trouver un bon prix.
	Visa, autres formalités	J'ai dû demander un code fiscal. Si vous allez en Italie, vous en aurez certainement besoin. Et pour accéder à la salle de sport, il faut avoir un « certificat de bonne santé ».
	Arrivée dans le pays d'accueil	Le premier jour du séjour je me suis rendue chez un « tabacchino » pour faire l'abonnement mensuel qui coûte 30 euros (je le rechargeais ensuite le premier jour de chaque mois).
Sur place	Impressions générales du séjour	Mon Erasmus a été une expérience que je referais sans aucun doute et que je recommanderais à tout le monde. C'est une chance de vivre à l'étranger, de rencontrer constamment de nouvelles personnes (toutes dans la même situation) et de s'amuser. Je suis également heureuse d'avoir choisi de faire deux semestres, car un seul n'aurait pas été suffisant pour moi. Je garderai toujours de bons souvenirs de cette année à Rome. En général, je pense que la ville que vous choisissez n'a pas vraiment d'importance, car la communauté Erasmus est très active et organise des événements partout.

Logement	<p>J'ai vécu en colocation avec deux étudiants italiens. J'ai eu de la chance car j'ai trouvé une chambre près de La Sapienza (25 min. à pied). Le prix de ma chambre était d'environ 500 euros, un prix élevé mais tout à fait normal pour le quartier.</p>
Coûts	<p>En général, la vie à Rome est beaucoup moins chère qu'en Suisse, surtout en ce qui concerne la nourriture et les transports publics. Le premier dimanche de chaque mois, les musées sont gratuits (dans tous les cas, ils coûtent généralement entre 2 et 5 euros pour les étudiants).</p>
Université d'accueil : Informations générales	<p>La semaine précédant le début des cours, Sapienza organise une réunion spécialement destinée aux étudiants Erasmus. Je vous recommande vivement d'y assister, car ils donnent des informations très utiles.</p> <p>La Sapienza accueille environ 100 000 étudiants, bien qu'elle ne dispose pas des infrastructures nécessaires. Cela rend l'université extrêmement grande, chaotique et désorganisée. Il m'est arrivé plusieurs fois que des professeurs ne se présentent pas à leur cours sans prévenir, ou qu'ils arrivent avec 30 à 40 minutes de retard. De plus, il est parfois très difficile d'obtenir des réponses du secrétariat. Les bibliothèques sont peu nombreuses, petites et ont souvent des heures d'ouverture réduites (par exemple de 11 à 16 heures, uniquement en semaine). C'est une bonne formation pour faire face à la bureaucratie italienne, et le fait de savoir que je peux gérer ce stress a définitivement augmenté ma confiance en moi. L'imprévu fait partie de l'expérience.</p>
Université d'accueil : Informations académiques	<p>De nombreux professeurs n'utilisent pas de diapositives, mais des manuels (je recommande d'aller à la librairie des « chioschi gialli » pour trouver des livres d'occasion).</p> <p>Les étudiants Erasmus se voient attribuer un RAEF (Faculty Erasmus Administrative Officer), en fonction de leur faculté. Mon RAEF m'a beaucoup aidé et il m'a toujours répondu rapidement.</p>
Pays d'accueil	<p>Comme tous les pays, l'Italie a des forces et des faiblesses. Il faut profiter des bonnes choses et oublier le reste.</p> <p>Rome est proche de nombreuses autres villes intéressantes à visiter : Florence, Naples, Bologne, je recommande de profiter de ce séjour pour voyager un peu.</p>
Vie sociale, loisirs	<p>c'est une très grande ville, il y a de nombreuses activités/événements (musées, présentations de livres, festivals, groupes sportifs, concerts, discothèques,...). Il est vraiment impossible de s'ennuyer, chaque jour il y a un nouveau quartier à explorer. Je recommande de toujours partir tôt si vous devez prendre un bus/tram).</p> <p>Culturellement, les Italiens sont très sociables, donc je ne me suis jamais senti seule. Toutefois, si vous souhaitez vous intégrer, je vous</p>

conseille d'arriver à Rome avec une excellente connaissance de la langue.

Informations supplémentaires

Photos

(vous pouvez télécharger ici des photos si vous le souhaitez)



Commentaires, remarques